

Pengembangan Kompetensi Masyarakat dan Fasilitas Desa Air Bajo Kecamatan Mawasangka Melalui Program KKN

INFO PENULIS

Halidin
Universitas Sembilanbelas November Kolaka

Fitriyani Hali
Universitas Sembilanbelas November Kolaka
fitriyanihali@gmail.com

Andi Mariani Ramlan
Universitas Sembilanbelas November Kolaka

Gemi Susanti
Universitas Sembilanbelas November Kolaka

Sarmadan
Universitas Sembilanbelas November Kolaka

Farman
Universitas Sembilanbelas November Kolaka

Deti Sri Rahayu
Universitas Sembilanbelas November Kolaka

Dian Ulfa Sari
Universitas Sembilanbelas November Kolaka

INFO ARTIKEL

ISSN: 2807-6834
Vol. 1, No. 2, Desember 2021
<http://almufi.com/index.php/AJPKM>

© 2021 Almufi All rights reserved

Saran Penulisan Referensi:

Halidin, Hali, F., Ramlan, A. M., Susanti, G., ..., Sari, D. U. (2021). Pengembangan Kompetensi Masyarakat dan Fasilitas Desa Air Bajo Kecamatan Mawasangka Melalui Program KKN. *Almufi Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1 (2), 55-62.

Abstrak

Pentingnya pengembangan kompetensi masyarakat khususnya pada masyarakat pesisir Desa Air Bajo serta pemenuhan fasilitas desa yang diperlukan untuk menunjang kelancaran aktivitas masyarakat dan kesejahteraan masyarakat. Salah satu upaya pengembangan dan pemenuhan tersebut dapat terlaksana melalui kegiatan pengabdian KKN. KKN menjadi harapan dari memfasilitasi dan memotivasi mengatasi masalah-masalah pembangunan di daerah pedesaan. Tujuan dari pengabdian KKN ini adalah untuk meningkatkan mutu pendidikan melalui les belajar, menanamkan rasa cinta lingkungan pada masyarakat, menggagas peserta didik yang melek teknologi, menyediakan fasilitas desa, dan mengadakan perlombaan/*game*. Pelaksanaan pengabdian ini menggunakan metode sosialisasi serta pemberdayaan dengan mengikutsertakan secara langsung aparatur pemerintah dan masyarakat. Hasil yang didapatkan dari pengabdian ini adalah meningkatnya mutu pendidikan melalui les belajar, terciptanya rasa cinta lingkungan pada masyarakat, meningkatnya keterampilan peserta didik dalam teknologi, tersedianya fasilitas desa, dan meningkatnya rasa kebersamaan dan kerjasama melalui perlombaan.

Kata Kunci: Desa Air Bajo, Fasilitas Desa, KKN, Kompetensi Masyarakat

Abstract

The importance of developing community competence, especially in the coastal community of Air Bajo Village and the fulfillment of village facilities needed to support the smooth running of community activities and community welfare. One of these development and fulfillment efforts can be carried out through community service activities. KKN is the hope of facilitating and motivating to overcome development problems in rural areas. The purpose of this Community Service Service is to improve the quality of education through tutoring, instill a sense of love for the environment in the community, initiate technology literate students, provide village facilities, and hold competitions/games. the implementation of this service is carried out in the form of socialization and empowerment by involving the government and the community directly. The results obtained from this service are increasing the quality of education through tutoring, creating a sense of love for the environment in the community, increasing students' skills in technology, the availability of village facilities, and increasing a sense of togetherness and cooperation through competitions.

Key words: Air Bajo Village, Village Facilities, KKN, Community Competence

A. Introduction

Desa Air Bajo merupakan salah satu desa tertua yang ada di Kecamatan Mawasangka Induk Kab. Buton Tengah yang terbagi kedalam empat dusun yaitu : 1)Dusun air bajo, 2) Dusun oekasee, 3) Dusun wanaasi, 4) Dusun wakaito. Luas wilayah Desa Inotu adalah 5,7 km dengan kelembapan dan curah hujan 22 Mm / tahun serta dengan suhu udara Pagi 20° C, Siang - 32° C, Malam 27° C. Desa Air Bajo memang merupakan desa baru sehingga penyebaran penduduk di wilayah Desa Inotu belum cukup merata. Penggunaan lahan Desa Air Bajo berupa tanah perkebunan seluas 198 Ha, Tanah Pertanian seluas 190 Ha, Pekarangan seluas 5 Ha, Pemukiman seluas 2,5 Ha, Peternakan seluas 50 Ha. Sedangkan jumlah penduduk Desa Air Bajo adalah sebanyak 947 dengan laki-laki sebanyak 506 orang, perempuan sebanyak 441, dan jumlah KK sebanyak 202.

Desa Air Bajo lahir dari hasil pemekaran dari desa terapung yang berada di Kecamatan Mawasangka Induk, meskipun termasuk desa baru sehingga desa tersebut tergolong masih kurang cukup memiliki fasilitas-fasilitas yang dapat menunjang perekonomian masyarakatnya serta kurangnya pembangunan yang ada di Desa Air Bajo. Dengan melihat beragamnya permasalahan yang ditemui maka diadakan penyeleksian untuk menyaring masalah-masalah apa saja yang patut dan sesuai dengan kemampuan serta sesuai dengan kondisi obyektif yang ada. Sehingga akhirnya ditemukan hasil akhir identifikasi masalah yang ada yaitu tidak adanya Papan nama Mesjid, Papan nama dusn desa, minimnya pemahaman ilmu teknologi pada anak-anak di Desa Air Bajo. Adanya permasalahan-permasalahan yang ada di desa tersebut dapat diatasi melalui program KKN dalam rangka menumbuhkan potensi masyarakat pesisir di Desa Air Bajo Kecamatan Mawasangka.

Kegiatan KKN disebut juga dengan "Pengabdian Mahasiswa Kepada Masyarakat" dan sebagai proyek perintis (Cahaya & Dkk, 2021). Kegiatan dimaksud lebih ditingkatkan untuk menganjurkan dan mendorong setiap mahasiswa dalam bekerja di desa, tinggal dan bekerja membantu masyarakat pedesaan, memecahkan persoalan pembangunan sebagai bagian dari kurikulumnya. Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan implementasi dari salah satu amanat Tri Darma Perguruan Tinggi yaitu Pengabdian pada masyarakat serta implementasi dari ilmu pengetahuan yang di dapat selama berada di meja kuliah. KKN memiliki manfaat dan tujuan yang sangat besar bagi kelangsungan kehidupan masyarakat, sehingga program KKN akan mendapatkan pengetahuan serta pengalaman langsung yang di dapat oleh mahasiswa selama mengikuti proses KKN tersebut (Syardiansah, 2019).

Disamping itu Kuliah Kerja Nyata dapat memberikan kontribusi yang nyata bagi masyarakat dalam berbagai bidang ilmu, seperti bidang sosial, budaya, bidang keagamaan maupun dalam bidang-bidang yang lain sehingga program Kuliah Kerja Nyata dapat menyentuh langsung dengan masyarakat serta membantu program pemerintah daerah (Dirjen Pendidikan Tinggi, 2020; Evi Nurus Suroiyah & Sholihatul Atik Hikmawati, 2021; Hidayat, 2019; Wulandari et al., 2020). Oleh sebab itu program Kuliah Kerja Nyata dapat memberikan manfaat yang di rasakan secara langsung oleh masyarakat, sehingga program-program yang di lakukan dalam proses Kuliah Kerja Nyata dapat memberikan kontribusi dalam kehidupan masyarakat

setempat karena di mana dari berbagai program yang dilaksanakan selama menjalankan Kuliah Kerja Nyata adalah program yang sesuai dengan kebutuhan masyarakat setempat, sehingga program tersebut dapat di rasakan secara langsung hasilnya oleh masyarakat itu sendiri.

Dalam hal ini mahasiswa calon sarjana harus mampu bersosialisasi dengan masyarakat di lingkungan sekitar sebagai pembuktian bahwa ilmu yang didapatkan bisa dirasakan oleh masyarakat sekitar tanpa harus diidentikkan dengan dunia pendidikan yang formal tetapi harus mampu memberikan dedikasi kepada masyarakat. Selain itu juga dari KKN juga mahasiswa harus mampu memberikan solusi atas semua rentetan permasalahan yang terjadi, yaitu dengan di terjunkan secara langsung di lapangan (Cahaya & Dkk, 2021).

Program kerja KKN ini sebagai ide kreatif terhadap permasalahan yang terjadi di Desa Air Bajo dengan harapan dapat mengubah dan membangun desa kearah yang lebih baik dan maju. Dimana program kerja yang dilaksanakan adalah 1) mengadakan les kreatif mata pelajaran geografi pada peserta didik, 2) menanamkan rasa cinta terhadap lingkungan pada masyarakat, 3) mengadakan kegiatan perlombaan, 4) menggagas peserta didik yang melek teknologi, dan 5) membantu penyediaan fasilitas.

B. Metode Pelaksanaan

Pelaksanaan pengabdian KKN ini untuk menumbuhkan potensi peserta didik dan masyarakat pesisir yang dilakukan di Desa Air Bajo Kecamatan Mawasangka. Tahap setelah observasi masalah dan mencari alteranatif solusi dari masalah adalah dengan membuat program kerja yang disepakati bersama melalui seminar program kerja KKN yang dihadiri oleh kepala desa, perangkat desa, dan seluruh warga Desa Air Bajo. Adapun rencana program dan jadwal pelaksanaanya adalah sebagai berikut:

Table 1. Bimbingan les belajar geogrfi

No	Kegiatan	Pelaksanaan
1	pembelajaran dasar-dasar geografi	Mulai pada tanggal 6 September 2020 sampai 29 Oktober 2020
2	pembelajaran IPS terpadu	Mulai pada tanggal 8 September 2020 sampai 29 Oktober 2020

Table 2. Menanamkan rasa cinta terhadap lingkungan pada masyarakat (baksos)

No	Kegiatan	Pelaksanaan
1	membersikan area Kantor Desa Air Bajo	Tanggal 6 september 2020
2	pembersihan masjid Desa Air Bajo	Jumat pagi selama KKN.
3	pembersihan mata air	Tanggal 13 september 2020

Table 3. Program mengagas peserta didik yang melek teknologi

No	K	Pelaksanaan
1	dasar-dasar computer	malam sabtu dan minggu tanggal 12 september sampai 13 september 2020
2	pembelajaran dasar <i>microsoft word</i>	malam sabtu dan minggu tanggal 19 september sampai 20 september 2020

Tabel 4. Program penyediaan fasilitas desa

No	Kegiatan	Pelaksanaan
1	pembuatan papan dusun	Pekan kedua sampai pekan kelima
2	pembuatan papan nama tempat umum	
3	pembuatan peta administrasi Desa Air Bajo	

Tabel 5. Program perlombaan

No	Kegiatan	Pelaksanaan
1	cerdas cermat	Pekan keempat KKN
2	lomba bola	pekan keempat KKN

C. Finding and Discussion

1. Findings

Dalam melaksanakan kegiatan terdapat beberapa hasil yang telah dicapai, baik eksternal maupun internal, dapat dilihat sebagai berikut :

a. Eksternal

Adapun pencapaian hasil yang telah di capai dari seluruh pelaksanaan program kerja baik program fisik maupun non fisik secara eksternal memberikan manfaat kepada masyarakat, khususnya di Desa Air Bajo. Dimana dalam pelaksanaan program kerja terlaksana 100% dapat dikategorikan adanya kerja sama yang cukup baik antara mahasiswa KKN dalam menerapkan Tridarma perguruan tinggi yakni Pengabdian Masyarakat dan juga bantuan masyarakat dan aparatur-aparatur Desa Air Bajo.

b. Internal

Adapun hasil yang di capai dari seluruh pelaksanaan program kerja baik program non fisik maupun fisik secara internal memberikan pembelajaran yang berharga bagi mahasiswa KKN dalam bersosialisasi dan berbaur dengan masyarakat dan kemampuan memecahkan masalah yang terjadi di Desa Air Bajo. Adanya komunikasi dan koordinasi yang baik dan lancar serta ikatan emosional dengan masyarakat dan sebagai keluarga di posko KKN selama kurang lebih 5 minggu berada dalam Desa Air Bajo Kecamatan Mawasangka Induk yang saling membantu serta mendukung dalam melaksanakan segala kegiatan.

- Bimbingan les Belajar geografi

Tujuan : Meningkatkan mutu pendidikan melalui les belajar.

Sasaran : Peserta didik (SD, SMP, SMA)

Target : Meningkatnya Pemahamanpeserta didik di Desa Air Bajo mengenai pelajaran dasar-dasar geografi, pembelajaran IPS terpadu.

Waktu : Pekan pertama selama KKN

Tempat : Ruang sanggar belajar Desa Air Bajo

Hambatan : -

Realisasi :Terlaksana dengan baik (Pencapaian 100 %)

- Menanamkan rasa cinta lingkungan pada masyarakat (Baksos)

Tujuan : Untuk membersihkan area Masjid, kantor Desa dan mata air Desa Air Bajo

Sasaran : Desa Inotu

Target : Membersihkan mesjid dan fasilitas umum kantor desa dan mata air.

Waktu : Minggu I, II, III, IV & V

Tempat : Desa Inotu

Hambatan : -

Realisasi :Terlaksana dengan baik (Pencapaian 100 %)

- Menggagas peserta didik yang melek teknologi

Tujuan : Meningkatkan pengetahuan peserta didik tentang teknologi.

Sasaran : Peserta didik (SD, SMP, SMA)

Target : Meningkatnya Pemahamanpeserta didik di Desa Air Bajo mengenai pelajaran dasar-dasar computer dan Microsoft word.

Waktu : Sabtu-Minggu I, II, III, IV & V

Tempat : Ruang sanggar belajar Desa Air Bajo

Hambatan : -

Realisasi :Terlaksana dengan baik (Pencapaian 100 %)

- Kegiatan Perlombaan

Tujuan : Meningkatkan semangat masyarakatnya.

Sasaran : Umum

Target : Terlaksananya lomba dengan mengikuti protokol kesehatan

Waktu : Pekan III dan IV

Tempat : Sanggar belajar dan lapangan futsal Desa Air Bajo

Hambatan : -

Realisasi :Terlaksana dengan baik (Pencapaian 100 %)

- Pembuatan peta administrasi Desa Air Bajo

Tujuan : Memenuhi fasilitas kantor Desa Air Bajo

Sasaran : Desa Air Bajo
 Target : Melengkapi kebutuhan atau fasilitas kantor Desa Air Bajo
 Waktu : Minggu II
 Tempat : Posko KKN
 Hambatan : -
 Realisasi :Terlaksana dengan baik (Pencapaian 100 %)

- Pembuatan batas dusun dan papan nama tempat umum

Tujuan :Memberi Penanda Batas lingkup antar Dusun
 Sasaran : Area Desa Air Bajo
 Target : Jelasnya Penanda Batas Dusun dan tempat umum Desa Air Bajo
 Waktu : Minggu IV dan V
 Tempat : Desa Air Bajo
 Hambatan : -
 Realisasi :Terlaksana dengan baik (Pencapaian 100 %)

2. Discussion

Setelah merancang dan membuat suatu rencana program kemudian dibuat dalam suatu sistematika program kerja yang legal dan baku sekaligus menyusun dalam bentuk akuntabel yang dilengkapi dengan *time schedule* atau jadwal pelaksanaan serta uraian anggaran. Kemudian dilaksanakan oleh semua anggota kelompok KKN bersama masyarakat dan pemerintah Aparat Desa Air Bajo. Hasil pelaksanaan program KKN Alhamdulillah sangat dirasakan oleh masyarakat Desa Air Bajo, para Aparatur Desa, lebih-lebih peserta KKN itu sendiri, antara lain:

a. Bimbingan les belajar geografi



Program ini dilaksanakan mulai minggu ke I – minggu IV, pada pelaksanaan kegiatan ini kami difasilitasi oleh Jajaran aparatur- aparatur Desa Air Bajo karena diberi izin menggunakan fasilitas sekolah untuk melaksanakan kegiatan pembelajaran dalam rangka meningkatkan mutu pendidikan, program kerja terlaksana dengan dengan baik mencapai hasil 100% dari kegiatan belajar mengajar selama kuliah kerja nyata di Desa Air Bajo.

c. Menanamkan rasa cinta lingkungan pada masyarakat (baksos)



Kegiatan ini dilaksanakan mulai minggu ke I,II, III,IV & V. Kegiatan ini mendapat apresiasi masyarakat dan juga kami telah mendapat bantuan berupa penyediaan bahan dalam pelaksanaan program kerja sehingga mempermudah kami dalam menyelesaikan secara sistematika dan mencapai hasil 100%.

b. Menggagas peserta didik yang melek teknologi



Program ini dilaksanakan sabtu dan minggu ke II & III, pada pelaksanaan kegiatan ini terlaksana dengan baik dan antusias anak - anak di Desa Air Bajo sangat besar untuk belajar teknologi.

d. Pembuatan peta administrasi desa



Program ini di laksanakan minngu II, pada pelaksanaan pembuatan peta ini berjalan dengan baik dengan menggunakan aplikasi ARCGIS.

e. Perlombaan



Program ini di laksanakan minggu III sampai dengan minggu ke IV sore hari. Kegiatan ini terlaksana dengan baik dan dimeriahkan oleh seluruh masyarakat & pemerintah setempat, baik dewasa maupun anak-anak.

f. Pembuatan batas dusun dan pembuatan papan nama tempat umum



Kegiatan ini dilaksanakan mulai minggu ke minggu IV - V, kegiatan ini mendapat apresiasi masyarakat dan juga kami telah mendapat bantuan berupa penyediaan bahan dalam pelaksanaan program kerja sehingga mempermudah kami dalam menyelesaikan secara sistematika dan mencapai hasil 100%.

D. Conclusion

Kesimpulan yang dapat ditarik adalah melalui KKN dapat mengembangkan kompetensi masyarakat dan fasilitas Desa Air Bajo Kecamatan dengan presentase program kerja yang terlaksana selama kegiatan KKN di Desa Air Bajo baik di bidang non fisik, maupun fisik hingga mencapai target 100%. Sehingga dapat meningkatnya mutu pendidikan melalui les belajar, terciptanya rasa cinta lingkungan pada masyarakat, meningkatnya keterampilan peserta didik dalam teknologi, tersedianya fasilitas desa, dan meningkatnya rasa kebersamaan dan kerjasamanya melalui perlombaan.

E. References

Cahaya, N., & Dkk. (2021). Kuliah Kerja Nyata, Moderasi Beragama, Membangun desa. *Jurnal Manajemen Riset Dan Teknologi Universitas Karimun (JURNAL MARITIM)*, 3(1), 55-61.
Dirjen Pendidikan Tinggi. (2020). Buku Panduan Mmkb. In *Buku Panduan Merdeka Belajar-*

Kampus Merdeka.

- Evi Nurus Suroiyah, & Sholihatul Atik Hikmawati. (2021). Peran ABCD Pada KKN-DR (Kuliah Kerja Nyata Dari Rumah) Di Era Covid -19 Tahun 2021. *Khidmatuna: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 2(1), 32–40. <https://doi.org/10.51339/khidmatuna.v2i1.321>
- Hidayat, N. (2019). Model Kuliah Kerja Nyata (KKN) Integratif Interkonektif Berbasis pada Pengembangan Masyarakat yang Produktif Inovatif dan Kreatif. *Panangkaran: Jurnal Penelitian Agama Dan Masyarakat*, 2(2), 219. <https://doi.org/10.14421/panangkaran.2018.0202-03>
- Syardiansah, S. (2019). Peranan Kuliah Kerja Nyata Sebagai Bagian Dari Pengembangan Kompetensi Mahasiswa. *JIM UPB (Jurnal Ilmiah Manajemen Universitas Putera Batam)*, 7(1), 57. <https://doi.org/10.33884/jimupb.v7i1.915>
- Wulandari, C. E. P., Sugiarno, S., & Siswanto, S. (2020). Dampak Kuliah Kerja Nyata Dalam Pengembangan Keagamaan Bagi Remaja. *FOKUS Jurnal Kajian Keislaman Dan Kemasyarakatan*, 5(2), 221. <https://doi.org/10.29240/jf.v5i2.1830>